

COMPTE-RENDU RÉUNION DES FORMATRICES ET FORMATEURS BENEVOLES

DU 1^{er} février 2023

PRÉSENTS: Maïette, Hélène, Bertrand, Brigitte, Audrey, Pierrette, Marie-Christine L., Marie-Line, Arnaud, Didier, Marc, Solange, Marie-Christine V., Candyce, Bénédicte, Annie, Katia, Agnès, Eloïse, Nathalie, Jack, Dominique, Danièle, Hervé, Marie Antoinette.

ORDRE DU JOUR:

- 1- Eloïse et le bilan des inscriptions
- 2- Rappel pour les bénévoles de la déclaration des kms pour les impôts
- 3- Fête du 14 janvier 2023
- 4- 1ère intervention de Zohra Abdellaoui, nutritionniste
- 5- L'arrivée d'un nouveau stagiaire à partir du 27 mars : Vincent
- 6- Présentation des différentes ressources disponibles au Sanitas, et notamment les jeux
- 7- Enfin Nathalie nous a présenté comment utiliser le site internet de l'AFCM : afcm37.wordpress.com

Hélène accueille par un mot de bienvenue les formateurs présents à la réunion et présente les deux nouvelles formatrices bénévoles : **Bénédicte** (Sanitas) et **Katia** (La Riche).

1- Eloïse présente le bilan des inscriptions :

Si le nombre des inscrits n'a pas encore atteint le nombre d' « avant Covid », il a augmenté par rapport à l'année dernière. Au 1er février 2023, il y a 370 inscrits (400 après réactualisation au 6 février). Ce qui fait une réelle augmentation par rapport à l'année dernière, à la même date. On remarque une forte expansion à la Rabière, à Joué lès Tours. S'ajoute au nombre d'inscrits une liste d'attente d'une cinquantaine de personnes principalement à Joué lès Tours et au Sanitas.

Il y a pour tous ces apprenants 48 formateurs et formatrices bénévoles - il en faudrait plus !

2- Rappel de la déclaration des km :

N'oubliez pas de donner à Agnès le décompte de vos kilomètres effectués dans le cadre de votre bénévolat pour les cours ainsi que pour les réunions. En faisant don à l'AFCM de vos frais kilométriques, vous bénéficierez d'une réduction d'impôts. (Nous en avons besoin maintenant rapidement pour clore la comptabilité.)

3- Fête du 14 janvier :

Pour fêter la nouvelle année et permettre à tous les membres de l'AFCM (bénévoles et salariés) de se rencontrer, avec ou sans leur conjoint, dans un autre cadre, plus convivial, Maïette avait eu l'idée d'organiser une soirée dans une salle prêtée par la mairie de St Pierre des Corps.

Tout le monde a été d'accord pour dire que ce fut une belle fête, en dehors de la pluie trop présente. C'est une idée à renouveler.

Le point fait sur cette soirée a entraîné l'évocation de la sortie annuelle avec les apprenants, qui avait lieu au mois de juin. Il est envisagé de renouveler cette sortie et Bertrand se propose de voir si le château de Villandry peut nous accueillir.

4- Accueil par Nathalie de Zohra Abdellaoui, nutritionniste, dans l'un de ses cours :

Cette séance était une séance d'essai offerte par Zohra. L'objectif était de tester le bien fondé de son intervention dans les groupes d'apprenants, quelque soit le niveau, sur le thème de l'alimentation.

A la demande de Zohra, Nathalie avait au préalable fait un cours sur le système digestif.

Zohra est donc intervenue sur les différents groupes d'aliments, l'intérêt des repas équilibrés, les bienfaits de chaque aliment et de la pratique d'une activité physique.

L'intervention a duré 1h30 mais aurait mérité 2H.

Cette intervention a permis de valider l'idée qu'elle pouvait être adaptée à tous les niveaux, y compris les alphas.

L'intervention a généré un bel échange et les apprenantes en ont été très contentes.

L'AFCM est en attente de financement afin de pouvoir mettre en pratique ce projet dans d'autres groupes. Une intervention de Zohra se fait sur 2 séances et en groupe de 8/10 personnes au maximum !

5- Vincent - nouveau stagiaire :

Vincent devait dans un premier temps épauler une intervenante dans le cadre des Ateliers Numériques. Celle-ci, pour des raisons personnelles, a dû annuler son arrivée au sein de l'AFCM mais Vincent reste.

Il sera chargé de recenser, autour de chaque antenne de l'AFCM, tous les lieux avec ordinateurs mis à la disposition du public, ainsi que les lieux où sont proposées des aides pour toutes les démarches administratives, maintenant quasiment toutes informatisées.

Il observera les cours des différents niveaux et proposera à la fin de son stage un document répertoriant les lieux informatisés à la disposition du public. Il animera potentiellement également quelques ateliers numériques pour certains groupes.

Vous serez sollicités au fur et à mesure pour l'accueillir très probablement dans vos groupes et également pour effectuer des sorties avec les apprenants dans certains de ces lieux.

L'organisation très concrète n'étant pas encore aboutie, vous serez tenus informés au fur et à mesure.

6- Présentation des différentes ressources disponibles au Sanitas, et notamment les jeux :

L'AFCM propose différents jeux mis à la disposition des formatrices et formateurs pour animer de manière ludique leurs cours. Cela peut être des jeux déjà prêts et qui peuvent être détournés de la règle initiale, dont l'utilisation est donc laissée à la libre imagination du formateur.

Agnès, Maiette, Hélène, Éloïse ont montré ces différents jeux :

- **Similo animaux** : travail sur les animaux, avec jeux de classification (animaux à poils, à plumes, sans pattes, avec pattes, volants ou pas...)
- **Scrabble junior** : chercher les mots correspondants aux dessins et les épeler (intéressant pour les alphas ou débutants).
- **Bingo** des nombres
- **Qui est-ce?** Le vrai jeu, ou détourné en faisant découvrir un des apprenants choisi
- **Kaleidos** : jeux de vocabulaire avec des fiches remplies de dessins - chercher un mot commençant par telle lettre, tel son ... sur ce kaléidoscope de différentes images.

- **Times up** : faire deviner un mot par explications orales en essayant de ne pas prononcer certains mots, ou par le mime ou le dessin
- **Speech** : classification et tri des images. Choisir des images et imaginer une phrase à partir des dessins représentés.
- Les **jeux des Z'Experts** imprimés, plastifiés qui proposent différents thèmes (vêtement, santé, famille, fêtes, saisons, météo...)
- On peut créer soi-même des jeux ou parfois les trouver sur certains magazines : le jeu des intrus, le jeu des différences (sur ce dessin il y a...sur celui-ci, il n'y a pas...)

Tous ces jeux peuvent être empruntés à l'AFCM, et rapportés après utilisation.

7- Enfin Nathalie nous a présenté comment utiliser le site internet de l'AFCM afcm37.wordpress.com :

Le mot de passe **Ulysse** permet d'accéder à l'onglet « Espace Formateurs AFCM », et de se tenir au courant de l'agenda de l'association, de relire les comptes-rendus des réunions, assemblées générales, commissions.

On y trouve aussi le journal « Bien lire » et de très nombreuses ressources à parcourir, et de liens à ouvrir. L'AFCM est réabonnée pour 2 ans au site les Z'experts.

N'hésitez donc pas à partir à l'aventure, découvrir toutes ces ressources que Nathalie a rassemblées pour vous.

RAPPEL DES RESSOURCES DISPONIBLES SUR LE SITE : Cf. CR du 13.10.2021

- un catalogue de nombreuses **ressources pour l'enseignement du FLE**, disponibles au Sanitas pour consultation et/ou emprunt
- un catalogue de **romans faciles** à lire (que vous pouvez emprunter)
- un catalogue de **jeux** (à emprunter également)
- un lien vers le **magazine « bien-dire »** avec de nombreux sujets d'actualité en lien avec la culture française, des supports de cours déjà prêts en fonction des niveaux, et des recettes accessibles aux apprenants. (**biendire.com** – identifiant : afcmigrants@orange.fr Code d'accès : LireEcrire37)
- un lien vers le site **Les Z'experts** avec de nombreux jeux pédagogiques déjà imprimés (Identifiant : afcmigrants@orange.fr – code d'accès : LireEcrire37).
- une partie **numérique** avec tous les supports créés par Éloïse et Laura l'an dernier.
- une partie **alphabétisation**
- une partie **phonétique**

Fin de la réunion, avant la prochaine **le mercredi 29 mars 2023 à 9h30 !**